



DEMANDA ASISTENCIAL

Los diabéticos denuncian "graves" deficiencias en las agujas de insulina

► Los enfermos se quejan de que el nuevo material se atasca e impide que llegue el medicamento en su dosis exacta
► La presidenta de la federación gallega de este colectivo asegura que las anteriores del Sergas eran de mayor calidad

REDACCIÓN • SANTIAGO

La presidenta de la Federación de Asociaciones de Diabéticos de Galicia, Teresa Lord, denunció a este periódico la "baja" calidad de las agujas que los enfermos utilizan para inyectarse la insulina.

Lord aseguró que desde las distintas asociaciones de la comunidad "estamos recogiendo firmas de los afectados desde hace meses con el fin de hacerlas llegar a Sanidade y que opten por cambiar las agujas, ya que las anteriores reunían una gran calidad", explica.

"Nos indigna", dice "que desde el Sergas no se nos haya consultado el cambio de agujas y, todavía nos molesta más que no escuchan nuestras quejas".

Según Teresa Lord, "son muchos los enfermos que acuden a los centros de salud o a los hospitales quejándose de las agujas, que les provocan hematomas y sangrado. Pero, lo peor es que al no encajar bien la aguja en la pluma hace que no llegue toda la insulina al paciente y haya enfermos con los niveles de azúcar altísimos en las consultas de los médicos". Esto hace que se desconfíe de que los pacientes estén bien controlados, cuando en realidad cumplen a rajatabla todos los requisitos establecidos por el médico para su tratamiento".

Para la presidenta de la Federación de Asociaciones de Diabéticos de Galicia la "única" explicación al "cambio" de agujas por parte del Sergas "se debe, estrictamente, a motivos económicos, ya que son más baratas que las anteriores", y recuerda que en la comunidad gallega más de 200.000



Teresa Lord haciendo un test a un compostelano para saber si tiene diabetes durante una campaña

ANTECEDENTES

Retirada de varios lotes

La Subdirección General de Seguridad del Medicamento anunciaba el año pasado la recomendación de no utilizar varios lotes de agujas de insulina de la marca Insupen -que suministra ahora el Sergas-, "por deficiencias en el sistema de enroscado

y/o acoplamiento de las agujas originando pérdidas de insulina por rebosamiento". La Agencia Española del Medicamento advertía a los usuarios que comunicasen las deficiencias a su centro de salud o la farmacia donde compran las agujas ■

personas padecen diabetes.

Por su parte, fuentes de la Consellería de Sanidade consultadas por este diario reconocieron haber recibido "alguna queja aislada" por parte de un "reducido" número de diabéticos sobre las nuevas agujas, aunque señalaron que una vez estudiadas las denuncias "se comprobó que las agujas cumplían todos los requisitos de calidad por lo que no se ha visto la necesidad de establecer un cambio de la marca".

LOS DATOS

Afectados Se calcula que en Galicia son 200.000 las personas que sufren diabetes, aunque los expertos advierten que un 50 por ciento de los que la padecen lo desconocen.

Enfermedad renal De los doscientos mil gallegos que sufren diabetes, 40.000 han desarrollado una enfermedad renal, según datos de la Federación de Diabéticos Españoles, desde donde se indica que la hipertensión arterial aumenta el riesgo de sufrir insuficiencia renal crónica.

Mayor edad La diabetes afecta a uno de cada cien españoles, aunque por encima de los setenta años el porcentaje sube hasta el 15 por ciento.

Pérdida de visión Unos 150 diabéticos gallegos pierden la vista cada año a causa de la retinopatía. Esta enfermedad, según los especialistas, afecta por término medio al 0,1 de los pacientes.

Incremento El envejecimiento poblacional y la obesidad -la padece el 20% de los gallegos- son los principales factores, entre otros, que están incidiendo en el incremento de casos en los últimos años.

Causas La diabetes es la principal causa de insuficiencia renal; la primera responsable de la ceguera en adultos de países desarrollados, y supone un aumento del riesgo de mortalidad cuarenta veces mayor que personas sin esta enfermedad crónica.

Mortalidad Cada año mueren en España alrededor de diez mil personas por diabetes, una enfermedad de la que nadie está libre por lo que las campañas tienen como objetivo la prevención ■